



320 JAHRE SCHULPFLICHT IN ORTENBURG

Vor 320 Jahren, am 27. Januar 1703, hat Gräfin Amalia Regina (1663-1709) in der evangelisch-lutherischen Reichsgrafschaft Ortenburg eine Schulordnung erlassen, um das seit der Reformation im Jahre 1563 bestehende Schulwesen zu verbessern. Die wichtigsten Grundpfeiler der Schulreform waren die streng überwachte Schulpflicht für Jungen und Mädchen, Kontrolle der Leistungen der Schulkinder in den religiösen Unterrichtsfächern, in Lesen, Schreiben und sogar Rechnen, die feierliche Konfirmation von der Gemeinde und die finanzielle Unterstützung armer Schulkinder.

DIE MITTELSCHULE ORTENBURG

Die Mittelschule Ortenburg besuchen derzeit 108 Schülerinnen und Schüler. Durch kleine Klassenstärken, Klassenlehrerprinzip, moderne Medienausstattung (jedes Klassenzimmer ist mit Beamer, Dokumentenkamera und Laptop mit Internetzugang ausgestattet) und schuleigene Unterstützungssysteme wie einen Schulsozialarbeiter oder das Angebot der offenen Ganztagsbetreuung finden die Schülerinnen und Schüler beste Lern- und Arbeitsbedingungen an der Schule vor. Dies

ist auch bei der Vermittlung der Schwerpunkte der Mittelschule – Stark im Wissen, Stark für den Beruf, Stark in der Person – in Zusammenarbeit mit der Verbundschule MS Aidenbach (M-Zweig, Ganztagesklassen) von großem Vorteil. Ein wichtiges Anliegen ist es, jedes Kind und jeden Jugendlichen seinen Stärken entsprechend zu fördern und angemessen zu unterstützen. Besonderes Augenmerk legt die Mittelschule Ortenburg auf den Bereich der Berufsorientierung und arbeitet dabei eng mit den heimischen Betrieben, dem Bildungs- und Servicezentrum (ebiz) in Passau und der Arbeitsagentur zusammen.



DIE COLUMBA-NEEF-REALSCHULE

Die Columba Neef-Realschule in Neustift ist eine staatlich-erkannte Realschule für Mädchen in der Trägerschaft der Benediktinerinnen der Anbetung. Die überschaubare Schülerzahl ermöglicht es, jedes Mädchen in ihrer Einmaligkeit zu sehen, und in ihrer Persönlichkeitsentwicklung zu fördern und für das Leben stark und selbstbewusst zu machen. Die Schule

bietet drei Wahlpflichtfächergruppen (BWR, F, E/G) sowie eine gebundene und offene Ganztagsbetreuung an. Die Schule ist digital bestens gerüstet und bietet zusätzlich viele MINT-, Sport- und Kreativangebote. Alle interessierten Eltern und Schülerinnen sind zum Tag der offenen Tür am Freitag, den 17. März 2023, von 14 bis 18 Uhr, herzlich eingeladen. Umfangreiche Informationen findet man auch unter www.columba-neef-realschule.de sowie auf allen Social-Media-Kanälen der Realschule.



DIE EVANGELISCHE REALSCHULE ORTENBURG

Im Herzen evangelisch, doch offen für alle ist die Evangelische Realschule Ortenburg. Sie ist eine kirchliche, anerkannte Schule, die nicht nur evangelische Schülerinnen und Schüler aufnimmt, sondern auch offen ist für andere. Es ist der Schule ein wichtiges Anliegen, die jungen Menschen mit ihren unterschiedlichen Neigungen und Interessen auf das Leben vorzubereiten. Unter anderem durch das Lernzentrum, das zum offenen Ganztags gehört. Dort

können sie Unterstützung durch Lehrer und Erzieher bei den Hausaufgaben oder beim Lernen und der Vorbereitung auf ihre Schulaufgaben erhalten. Die Schule bietet die Wahlpflichtfächergruppe BWR (II), Französisch (IIIa) und Kunst (IIIb) an. Alle interessierten Eltern und Schüler sind zu individuellen Besichtigungsterminen eingeladen; telefonische Anmeldung ab sofort unter info@realschule-ortenburg.de. Mehr Informationen gibt es online auf www.realschule-ortenburg.de, des Weiteren auf Facebook „Evangelische Realschule Ortenburg mit Internet“ oder auf Instagram.



TERMINE MÄRZ/APRIL 2023

FR | 10. MÄRZ | 18 UHR

DIE KUNST IM HIER UND JETZT ZU SEIN

Kraft und Leichtigkeit

für den Alltag schöpfen – Resilienz stärken

DI | 14. MÄRZ | 19 UHR

Vortrag von Dr. Herbert Wurster:

DIE ÖSTERR. GRAFSCHAFT NEUBURG

UND DIE STAATLICHE ENTWICKLUNG

IN OSTBAYERN

GRÄFFINNZIMMER

SCHLOSS ORTENBURG

SA | 18. MÄRZ | 18 UHR

Workshop

NEUE KRAFT SCHÖPFEN – FRAUSEIN

GRÄFFINNZIMMER

SCHLOSS ORTENBURG

FR | 31. MÄRZ | 19 UHR

VERNISAGE UND AUSSTELLUNG

FRANZ FUSSEDER

RATHAUS ORTENBURG

SA | 1. APRIL | 15 UHR

Kleines Sammareier

Stabpuppentheater

DER ZAUBERSPRUCH

GRÄFFINNZIMMER

SCHLOSS ORTENBURG

SA | 1. APRIL | 20 UHR

Kabarett mit Beppo Calzone

„LOCKER GEHT LOCKER!“

WEIHERHAUSTHEATER

Nähere Informationen auf:
WWW.LEBEN-IN-ORTENBURG.DE

Mit freundlicher Unterstützung von

